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视点 SHIDIAN

“我们这种老小区能装上电梯，
真是太好了，今后我们再也不用气喘
吁吁地爬楼了！”这几天，看着自家小
区里开始安装电梯，沈阳市沈河区小
西小区的居民们感叹道。

小西小区是一个老旧小区，随

着居民老龄化的加剧，这个小区的
10栋楼居民越来越渴望自家门口也
能有一部为他们出行带来便利的电
梯。今年7月，喜讯传来，《沈阳市
既有住宅增设电梯试点工作方案》
出台。业主委员会经过征求居民意

见，超过85%的居民同意并愿意签
订增设电梯协议。于是，经向相关
部门申请，符合住宅加装电梯条件
的小西小区成为沈阳市住宅加装电
梯的首个试点小区。

随着煤、水、电管线改迁工程的

完成，近日，小区里的电梯安装工作
正式开始。据施工单位介绍，小区
的10部电梯安装工作将在11月末
全部完成，届时，这里的108户居民
将不再为上下楼而发愁。

本报记者 周福刚 摄

108户居民圆了电梯梦

今日
评

PINGLUN

一 段 时 间 以
来，沈阳市沈河区
不少居民身边的环
境在发生着变化。
改变的结果受到百

姓的欢迎，改变的过程更是被群
众乐道。

改变的重点是自行车车棚。
作为各个住宅小区曾经不可或缺
的配套设施，随着经济社会的发
展，自行车车棚原有的停放功能
萎缩，空间利用过剩。如今老旧
小区的车棚不但成了“碍眼”的摆
设，更引发诸多安全问题。比如
有的棚内堆满杂物，有的还被用
来生火做饭……

面对这样的现实，沈河区对
老旧小区实施车棚为民服务功能
再造工程。通过征询民意，合理
设计，被充分再利用的自行车车
棚现在有了很多新用途，变成了
具有合唱室、棋牌室、图书室等功
能的“居民之家”，安装有跑步机、
乒乓球台等健身器材的“百姓乐
园”，极大提升了居民生活的舒适
感、幸福感。

不仅改善了民生，更赢得了民
心。挨家挨户发放民意调查表，按
照居民的想法，确定车棚拆不拆、

拆后建什么等问题。这些细致的
工作，最大限度地保证了居民的知
情权、参与权和监督权，得到了居
民的广泛认同。

一砖一瓦筑根基，一举一动牵
民心。实施民生工程，党和政府的工
作目标始终如一，那就是改善百姓的
生活环境，提升百姓的生活品质。对
看似已经无用的设施进行升级改造，
不但有效节约了成本，最大限度发挥
其“剩余价值”，而且在工作中“由民
做主”“让民做主”，有效融合群众需
求，提升社区文明程度。应该说，此
番改造“小剩”的过程，可谓取得了一
场一举多得的“大胜”。

小小的改变，大大不同的结
果。类似这样的实例还有很多，比
如有的城市，马路条石破损更换后，
将旧条石转到山上铺设林间小路；
有的地区节日灯光秀之后，将未损
坏的灯具有效回收，以备再利用。
在民生工程、基层社会治理这样的
工作中，我们要时刻不忘一切以人
民为中心的初心，牢记一切为了群
众的使命，勤于和群众沟通，善于做
为民利民的实事，一定可以得到群
众的理解和支持。只要大家一起同
心协力、凝心聚力，一定能够创造更
加美好的未来。

要善于积“小剩”为“大胜”
李万东

“真的太感谢你了！”10 月 15
日，听说救命恩人来了，躺在兴
城市人民医院病床上的李征眼
含 泪 水 ，激 动 万 分 。 他 口 中 的
救命恩人，就是北部战区海军某
舰载航空兵部队的“飞鲨”战士
张东。

事情还得从10月13日下午说
起。那天，兴城下着小雨，张东坐
着妻子驾驶的车回部队，行驶至
果园西路附近时，惊险的一幕发
生了。

一辆出租车急转弯，突然撞向
了正骑着电动车送外卖的李征。
只听“嘭”的一声，李征连人带车被
撞了出去，头盔摔裂。

“快！快救人！”张东见此情
景，没有多想，迅速冲向事发地

点。此时的李征神情恍惚，脸色发
白，意识模糊。“快醒醒，不要睡！”
张东俯下身子，不停地轻拍伤者的
肩膀，试图唤醒他的意识，并立刻
拨通了120急救电话。随后，张东
拿起李征胸前的手机，拨通了李征
父亲的电话，告知事故地点。120
救护车赶到后，张东将李征送上救
护车，悄然离开。

“张东归队后并没有将救人的
事情告诉我们，他平时就乐于助
人。”张东的部队领导侯文方介绍，
作为一名有着9年党龄的党员、一
名士官参谋，张东救人的举动并不
让人感到意外。

“我是军人，救人是军人的本
能。”回忆起当时的场景，张东平静
地说。

“飞鲨”战士危急时刻救人不留名
张付华 本报记者 赵 静

本报讯 记者徐铁英报道
近日，省人社厅和省财政厅下发
通知，进一步调整我省失业保险
金标准，以更好地保障失业人员
基本生活。

为落实《人力资源和社会保
障部财政部关于调整失业保险
金标准的指导意见》提出的“逐
步将失业保险金标准提高到最
低工资标准的 90%”等要求，自

2019 年 11 月 1 日 起 ，我 省 将 上
调 失 业 保 险 金 标 准 ，失 业 人 员
失业前所在单位和本人累计缴
费 满 1 年 不 足 10 年 的 ，失 业 保
险金标准由当地最低工资标准

的 73%上调至 85%；失业人员失
业前所在单位和本人累计缴费
满 10 年及以上的，失业保险金
标 准 由 当 地 最 低 工 资 标 准 的
83%上调至 90%。

下月起我省上调失业保险金标准

本报讯 记者陶阳报道 10
月 21 日，随着沈阳东一环地面
道路整修工程竣工通车，标志着
东一环快速路建设全面完成，形
成高架主线双向 6 车道和地面
道路双向 8 车道的全新交通路
网格局。

沈阳东一环全长约 3.8 公里，
是沈阳市“环形+放射”快速路网
结构的重要组成部分。2018 年
年底，双向 6 车道的高架主线具
备了通车条件，从辽宁大学崇山
校区至长青街仅需 20 分钟，实现
了全线无信号通行。随着地面
道路双向 8 车道开通，将极大地
缓解青年大街、南北快速路的交

通压力。
东一环快速路的地面道路

改造充分考虑慢行优先、以人为
本，将重新布置机动车道外侧的
慢行系统，尽量做到“人非分离，
各行其道”，保证非机动车道宽
度至少 2.5 米、人行道宽度至少 3
米 ，并 保 持 全 线 连 续 性 。 按 计
划，东一环快速路桥下还将建设
3 处 公 共 卫 生 间 及 环 卫 工 人 休
息室。实行“多杆合一”，将东一
环沿线的信号杆、通讯杆、展示
杆都合并在路灯杆中，将路上原
来私搭乱建的电讯线、电缆线都
统一规划在地下，方便日后统一
管理。

沈阳东一环快速路全面通车

本报讯 记者徐铁英报道 到
2021年，重点启动一批产教融合、校企
合作试点示范项目，依托技工院校建设
10个技能人才实训基地，立足大型企业
建设5个高技能人才示范基地，打造一
批对产业发展有支撑作用的技工产教
融合联盟（集团）。近日，省人社厅下发
了《关于深入推进技工院校产教融合和
校企合作的实施意见》，全面推行校企
协同育人，建立紧密对接产业链、创新
链和我省新兴产业发展的专业体系，完
善技工院校教师进企业、企业技术技能

人才进学校的双向流动机制。
重点建设一批具有较好办学基

础、经济社会发展急需的专业和专业
群。引导办好特色优势专业，压缩供
过于求的专业，实行专业预警和退出
机制，减少设置雷同、就业率低的专
业，对不适应产业发展的专业及时调
减或停止招生。重点发展与新一代信
息技术、智能制造、电子商务、汽车产
业、新能源产业、服务产业相关专业和
专业群，支持家政、养老、物流、文化、
旅游、托育等社会服务领域专业发

展。技工院校新设置专业原则上应有
相关合作企业参与设置。对承担重大
战略任务、推行产教融合、校企协同育
人的技工院校和专业，在项目和资金
上给予倾斜支持。

加强技工院校“一体化教学”教师
队伍建设，鼓励技工院校教师同时成
为企业培训师，推进教师与企业人员
相互交流、互派互聘，探索并建立技工
院校教师和企业培训师资源共建共享
机制。技工院校可在教职工总额中安
排一定比例或者通过流动岗位等形

式，用于面向社会和企业聘用经营管
理人员、专业技术人员、高技能人才等
担任兼职教师。开展校企合作企业中
的经营管理人员、专业技术人员、高技
能人才，具备技工院校相应岗位任职
条件，经过技工院校认定和聘任，可担
任专兼职教师，并享受相关待遇。经
所在学校或企业同意，技工院校教师
和管理人员、企业经营管理人员和技
术人员根据合作协议，分别到企业、技
工院校兼职的，可根据有关规定和双
方约定确定薪酬。

我省全面推行校企协同育人

技工院校教师和企业技能人才可双向流动

本报讯 记者严佩鑫报道
“这次作为退役军人圆梦校园，是
党和国家给的优抚政策，也是一种
关爱，我们应该珍惜这次机会，好
好学习，今后在自己的本职岗位
上，作出更大的贡献！”10月19日，
在辽宁建筑职业学院高职扩招新
生开学典礼上，退役军人代表高洪
亮兴奋地说。

当天，和高洪亮一样，辽阳首
批千余名退役军人走进辽宁建筑
职业学院，开启人生另一段精彩。
高职扩招，是党中央、国务院作出

的重要部署。辽阳市先行一步，设
立“退役军人就业创业实训基地”，
让退役军人在岗位上完成学业，助
推东北老工业基地振兴。

作为首批高职扩招的重点院
校，辽宁建筑职业学院承担了退
役军人教学的主要任务。学院在
国家政策范围内，制定出单独教
学、单独考核、弹性学制等 10 项
优惠政策，让曾经为国防建设作
出巨大贡献的退役军人走进校
园，完成学业，并在学费上给予
资助。

辽阳首批千名退役军人圆梦校园

别人的国庆假期结束的时候，雷
宇的假期刚开始。他回到了家乡营
口，跟着他一起回家的还有那把形影
不离的小号。

10 月 1 日，雷宇以小号手的身份
站在天安门广场，为中华人民共和国
奏响生日之歌。这是雷宇第四次在天
安门广场受阅。从 1984 年的国庆 35
周年阅兵、1999 年的国庆 50 周年阅
兵、2009 年的国庆 60 周年阅兵，到今
年的国庆70周年阅兵，雷宇见证了气
势磅礴的阅兵盛况，也从中感受到国

家日益强盛的时代巨变。
作为中国人民解放军联合军乐团

的一员，56岁的雷宇成为年龄最大的演
奏员。7月中旬的北京，37℃左右的高温
经常让他的汗水“从头顶流到脚后跟”，
为了记牢每首曲目的顺序，他把曲名编
成了只有自己能读懂的五言诗。

10月1日，雷宇凌晨5时随军乐团
从阅兵村出发，7时到达国旗杆附近的
位置。虽然经历了3个月的训练和前
期多次彩排，真正上场时，雷宇还是兴
奋不已。不过，小号演奏员不能过于激

动，要时刻提醒自己控制情绪，否则就
会导致脸部肌肉紧张影响演奏效果。

联合军乐团是一支自 1949 年开
国大典以来就没有更换过位置的受阅
部队，一支入场最早、离场最晚、全程
参与受阅的部队，一支持续站立、连续
演奏4个小时的受阅部队。长期参加
外事活动以及多次参加国庆阅兵的经
历为雷宇积累了丰富的经验。镜头里
的他们看起来岿然不动，实际上脚指
头在活动，不时调整重心储存体力。

随着庆祝大会结束前最后一曲《歌

唱祖国》的尾音落地，雷宇把小号放在
架子上，内心的情感便再也抑制不住。
他落泪了，出于对祖国强大的自豪和激
动，更是实现梦想后喜悦的释然。

21岁时，雷宇曾和妻子同时在阅
兵场上，只是他当时不知，未来的生活
伴侣就在大学生方队中。35年后，他
再次昂首挺胸站在天安门城楼前，儿子
是情境式行进“同心追梦”中的一员。
当7万羽和平鸽飞向蓝天，儿子忽然从
人群中跑来，父子相拥在天安门前，拍
下了人生中极为珍贵的一张合影。

56岁的小号手第四次参加国庆大阅兵
本报记者 张继驰
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